
20 DE JUNHO DE 2025 · ANO XXII · 1021

*ROLÂNDIA *CAMBÉ *ARAPONGAS * IBIPORÃ *JAGUAPITÃ *PRADO  FERREIRA

Cambé: Saúde na Escola 
é apresentado em 

Congresso Nacional - - 77

PodFalah JR volta com PodFalah JR volta com 
sua 2ª temporada - 3sua 2ª temporada - 3

+ R$ 14 milhões para + R$ 14 milhões para 
obras em Ibiporã obras em Ibiporã - - 66

Reabertura do Emílio Gomes promete...Reabertura do Emílio Gomes promete...

Gui Moleiro estreia na Gui Moleiro estreia na 
Fórmula Delta - 10Fórmula Delta - 10

03

R$ 3 milhões: Aterro R$ 3 milhões: Aterro 
sanitário será retirado sanitário será retirado 

de Arapongas de Arapongas - - 77



Editorial & textos02 20 DE JUNHO DE 2025

Editorial

José Eduardo
Editor

Josiane Rodrigues
Editora

De reinaugurações, lixões, multidões e saúde

Caro leitor e cara leitora

Depois de 16 anos anos 
fechados, ou seja, desde 
2009, o Ginásio de Espor-
tes Emílio Gomes será re-
aberto na segunda-feira 
(23), depois de ser refor-
mado e revitalizado. A rei-
nauguração - o ginásio foi 
usado pela primeira vez 
em 1974 e inaugurado em 
1976 - terá homenagens a 
atletas da década de 1970 
e show de basquete com 
festival de enterradas e 

apresentações do grupo 
‘Ginasloucos’. Uma partida 
de futsal entre duas equi-
pes de ponta do Paraná e 
do Brasil: Esporte Futuro 
e CAD Futsal. Será uma 
noite inesquecível para os 
rolandenses.

Já os araponguenses co-
memoram o anúncio de 
que o aterro sanitário será 
retirado do município. Re-
cursos da ordem de R$ 3 
milhões serão usados para  
concretizar esse sonho 
antigos dos moradores de 
Arapongas.
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Autoridades rolandenses se reuniram com Darci Piana

A Pensando na implantação das duas unidades, vereadora se reuniu com vice-governador do estado

Sabine quer Sesc e Senac em Rolândia

Mudando de cidade, os 
moradores de Ibiporã co-
memoram o sucesso, espe-
rado, da Festa Junina do 
município, que está em sua 
47ª edição. De acordo com 
os organizadores, leia-se  
Poder Público, mais de 80 
mil pessoas passaram pe-
las barracas e pelos shows 
artísticos e culturais do 
evento. A grande Praça 
Pio XII parece que ficou 
pequena para a Festa, que 
cresce a cada ano.

Já Cambé também está 
orgulhosa, assim como os 

cambeenses, da Saúde do 
município. O projeto ‘Saú-
de na Escola’, premiadís-
simo, foi apresentado no 
Congresso Nacional das 
Secretarias Municipais de 
Saúde. ‘Tá’ virando exem-
plo para outros municí-
pios do Paraná e do Brasil.

Boa leitura..

A Vicentinos irão direcionar os 100 cobertores, doados pelo Rotary Rolândia, para as famílias em 
situação de vulnerabilidade no município

Rotary doa cobertores aos Vicentinos

Apesar de ter esquenta-
do um pouco, os dias mais 
frios devem voltar em bre-
ve. Pensando nas famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade, o Rotary Clube de 
Rolândia realizou a entre-
ga de 100 cobertores para 
os Vicentinos, que ficarão 
responsáveis por distri-
buir os itens às essas pesso-
as. A doação aconteceu na 
tarde da segunda-feira (16) 
diretamente na sede dos Vi-
centinos, que fica na aveni-
da Castro Alves.

“Essa ação solidária re-
presenta um investimento 
de R$ 2.800,00 e faz parte 
das iniciativas do clube 
voltadas ao cuidado com a 
comunidade, especialmen-
te nos meses mais frios do 
ano”, explicou José Gregó-
rio Diniz, presidente do 
Rotary Rolândia. De acordo 
com os representantes do 
clube de serviço, a cam-
panha de arrecadação de 
recursos para a compra 

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218

No dia 10 de junho, a ve-
readora Sabine se reuniu 
com o vice-governador 
do Estado e presidente da 
Fecomércio, Darci Piana, 
para reforçar o pedido de 
implantação de unidades 
do SESC e do SENAC em 
Rolândia. A reunião contou 
com a presença do prefeito 
Ailton Maistro, do vice-pre-
feito Horacio Negrão, da 
presidente da ACIR, Maria 
Fernanda Casado Serpelo-
ni, e do deputado estadual 
Cobra Repórter.

O SESC é amplamente re-
conhecido por sua atuação 
nas áreas de educação, saú-
de, cultura, lazer e assis-
tência social, promovendo 
a qualidade de vida dos 
trabalhadores do comér-
cio e da comunidade. O SE-
NAC, por sua vez, é referên-

cia nacional em educação 
profissional, oferecendo 
cursos presenciais e a dis-
tância voltados ao setor de 
comércio de bens, serviços 
e turismo.

A vinda dessas institui-
ções para o município visa 

ampliar as oportunidades 
de formação e capacitação 
da população, fortalecer 
a qualificação da mão de 
obra local e impulsionar o 
desenvolvimento econômi-
co de Rolândia.

A proposta representa 

uma das principais bandei-
ras de campanha da vere-
adora Sabine Giesen, que, 
desde o primeiro mês de seu 
mandato, tem atuado ativa-
mente para tornar essa con-
quista uma realidade para 
a cidade.

Diniz, Dirceu, Eduardo, Derlei, Eugênio e João Carlos

dos cobertores foi 
possível graças ao 
envolvimento dos 
associados e de 
parceiros da co-
munidade. “Pesso-
as que acreditam 
no lema rotariano 
de Dar de si antes 
de pensar em si”, 
pontuou Diniz.

Depois da entre-
ga dos cobertores, 
o grupo dos Vicen-
tinos será respon-
sável por identi-
ficar e entregar 
os cobertores às 
famílias mais ne-
cessitadas, garantindo que 
o auxílio chegue de forma 
direta a quem mais precisa 
na comunidade. “Com ações 
como essa, o Rotary Clube 
de Rolândia reafirma seu 
papel ativo na promoção do 
bem-estar da população e 
no fortalecimento dos laços 
de solidariedade e cidada-
nia em nossa cidade”, com-

plementou Luiz Eduardo 
Gazzi, Governador assis-
tente do Rotary.

A entrega dos cobertores 
teve, ainda, a presença dos 
companheiros João Carlos 
Gomes e Eugênio Adalber-
to Theobald. Os cobertores 
foram recebidos por Dirceu 
Fernandes da Silva, coorde-
nador do Ecafo (Escola de 

Capacitação Antônio Frede-
rico Ozanam), e Derlei Ber-
tochio, presidente do Con-
selho Central Rolândia dos 
Vicentinos.  
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A galera dos ‘Ginasloucos’ vão fazer suas doidices no reformado e revitalizado Emílio Gomes

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

A 2ª temporada do PodFalah JR

 AVeículo vai reforçar o atendimento do SIATE no município e região

Emílio Gomes reabre com basquete-show e futsal de ouro
 AGinásio de Rolândia, inaugurado em 1976, será reaberto na segunda com os Ginasloucos e o clássico Esporte Futuro e CAD Guarapuava 

Cobra entrega ambulância 
para Bombeiros de Rolândia

CHOQUE DE TITÃS: A equipe do Esporte Futuro (acima) encara o CAD Guarapuava (ao lado)

Depois de 16 anos fecha-
do, o Ginásio de Esportes 
Emílio Gomes, de Rolân-
dia, promete uma reinau-
guração que ficará na his-
tória e na lembrança das 
pessoas presentes ao local 
na segunda (23), a partir 
das 19 horas. Organiza-
da pela Secretaria de Es-
portes, a reabertura terá 
homenagens a atletas da 
década de 1970, show de 
enterradas e de agilidade 
com o grupo Ginasloucos 
e o clássico de futsal entre 
Esporte Futuro de Toledo e 
CAD Guarapuava. 

“Acredito que quem for 
ao Emílio Gomes vai gostar 
do que preparamos para 
essa importante reabertu-
ra”, pontuou Odyr Polaco, 
secretário de Esportes de 
Rolândia. Situado na Av. 
Castro Alves 2.116, na re-
gião central de Rolândia, o 
Ginásio Emílio Gomes foi 
todo revitalizado, recebeu 
uma quadra com piso es-

pecial, placar eletrônico, 
assentos individuais. “Ao 
todo, há 1940 cadeiras den-
tro do ginásio”, ressaltou. 

A reabertura do Emílio 
Gomes era uma das pro-
messas do prefeito Ailton 
Maistro, já dentro do seu 
primeiro mandato. “Esta-
mos diante de um marco 

de Rolândia”, afirmou o 
prefeito Maistro. O ges-
tor lembra que o Ginásio 
foi utilizado para os Jogos 
Abertos de 1974, mas só foi 
inaugurado em 1976 – pode 
ter, então, 49 ou 51 anos.

O que vai rolar
Uma solenidade oficial 

iniciará a reinauguração 
do Ginásio Emílio Gomes 
com a presença das au-
toridades municipais e, 
possivelmente, dos depu-
tados federais Hauly e Fe-
lipe Barros, que enviaram 
emendas para a reforma, 
que também contou com 
recursos próprios da pre-
feitura. “Também vamos 

fazer uma homenagem aos 
atletas que participaram 
dos Jogos de 1974 e da inau-
guração de 1976”, revelou 
Polaco.

Na sequência, a extra-
ordinária apresentação 
do grupo ‘Ginasloucos’, 
de Dourados, que desde a 
década de 1990 impressio-
na plateias com ginástica 

acrobática e basquetebol 
e, claro, enterradas de 
cair o queixo. “Esse ver-
dadeiro show pode ter de 
25 a 40 minutos, depende 
do entusiasmo do público 
e de sua interação com os 
atletas-artistas”, lembra 
Polaco.

Na sequência, o baita 
clássico do futsal parana-
ense e brasileiro. As equi-
pes Esporte do Futuro (de 
Toledo) e CAD Guarapu-
ava ‘estreiam’ a quadra 
novíssima e intacta do 
Emílio Gomes. A expec-
tativa é para saber quem 
fará o primeiro gol desse 
novo ginásio de Rolândia. 
“Essa partida será em dois 
tempos de 20 minutos com 
o cronômetro parando 
quando a bola não estiver 
em jogo”, explica Flávio 
Marques, diretor de Es-
portes e árbitro profissio-
nal de futsal, inclusive da 
Fifa por 11 anos.

O deputado 
estadual Co-
bra Repórter 
(PSD) partici-
pou da sole-
nidade de en-
trega de uma 
nova ambu-
lância 0 km 
ao grupamen-
to do Corpo de 
Bombeiros de 
Rolândia na 
semana pas-
sada. O veícu-
lo vai reforçar 
o atendimen-
to do SIATE no município 
e em toda a região e foi ad-
quirido com recursos esta-
duais, por meio de emenda 
parlamentar do deputado.

“Uma grande conquista 
para Rolândia e para a se-
gurança da nossa popula-
ção. A ambulância mal che-
gou e já está em operação, 
pronta para salvar vidas”, 
destacou Cobra Repórter. 
O deputado ressalta que 
desde que assumiu seu pri-
meiro mandato já garantiu 
cerca de 70 veículos para 

renovar constantemente a 
frota da saúde, das polícias 
militar e civil e dos bombei-
ros de Rolândia.

Participaram da entrega o 
coronel Fernando Ferreira 
Machado, chefe do 2° Coman-
do Regional, dos Bombeiros, 
o tenente-Coronel Rodrigo 
Massayuki Nakamura, co-
mandante do 3º Batalhão 
dos Bombeiros, o major Ro-
drigo da Costa Teixeira, o 
prefeito Ailton Maistro, o vi-
ce-prefeito Horácio Negrão, 
o secretário de Segurança 

Pública, Trânsito e Mobili-
dade Urbana, Isaac Altino, o 
secretário de Planejamento, 
Zeca Salgueiro, o secretário 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Alexandre Farina, o 
procurador Geral, Wilson 
Sócio Júnior, os vereadores 
Guilherme Spanguemberg 
(presidente da Câmara), 
Gesiel Araújo (líder do pre-
feito na Câmara), Rodrigão, 
oficiais, praças e efetivos do 
Corpo de Bombeiros, asses-
sores, servidores munici-
pais e convidados.

 A Primeiro episódio da 2ª temporada estreou na quarta no YouTube 
e Spotify com Isaac Altino falando de trânsito, Zona Azul e segurança

A segunda temporada do 
PodFalah JR começou, ofi-
cialmente, na quarta-fei-
ra (18) com a entrevista de 
Isaac Altino, secretário de 
Segurança Pública, Trân-
sito e Mobilidade Urbana 
de Rolândia (Sestram). O 
E1 da T2 abordou assuntos 
importantes para que está 
preocupado com o trânsito 
e o tráfego de Rolândia, in-
clusive de caminhões - so-
bre o qual Isaac fez revela-
ções. A segurança e a Zona 
Azul também foram pautas 
da conversa que o secretá-
rio teve com José Eduardo, 
um dos entrevistadores do 
podcast - a outra é Josiane 
Rodrigues.

No segundo episódio, a 
conversa foi sobre cultura e 
turismo de Rolândia com o 
secretário interino Wilson 
Sócio. O interino revelou, 

inclusive, nomes possíveis 
de duplas para as festas de 
Rolândia, inclusive a dos 
Embutidos, em São Marti-
nho, nos dias 2 e 3 de agos-
to. A Oktoberfest, o Natal e 
o aniversário de Rolândia 
também foram abordados e 
com revelações importantes 

sobre esses eventos. O E2 da 
T2, com Wilson Sócio, vai ao 
ar na quarta (25), ao meio-
-dia e pode ser assistido 
pelo YouTube no Canal 1 JR 
ou pelo Spotify - basta pro-
curar por ‘PodFalah JR’. São 
informações com importan-
tes e com credibilidade.
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Lupion (3º à esq.), entre Rafael Cita e Sérgio Onofre, anuncia o recurso de R$ 3 milhões

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é 
formado em Teologia. 

artes Mountainhead - Versão light, mas ainda 
competente de Succession

Que estejamos atentos!

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

O nosso Senhor Jesus nos 
adverte para não entramos 
no jogo deste mundo: Acau-
telai-vos por vós mesmos, 
para que nunca vos suce-
da que o vosso coração 
fique sobrecarregado 
com as conseqüências da 
orgia, da embriaguez e 
das preocupações deste 
mundo, e para que aquele 
dia não venha sobre vós 
repentinamente, como um 
laço. Pois há de sobrevir 
a todos os que vivem so-
bre a face de toda a terra. 
Vigiai, pois, a todo tempo, 
orando, para que possais 
escapar de todas estas 
coisas que têm de suceder 
e estar em pé na presença 
do Filho do Homem. Lucas 
21:34-36.

Assim como foi profe-
tizado nas Escrituras da 
primeira vinda do nosso 
Senhor em carne, e, se cum-
priu. Também,  as mesmas 
Escrituras nos advertem do 
Seu retorno e nos convidam 
a interpretar o aspecto da 
“terra e do céu”. A hora e o 
dia, não sabemos, as coisa 
celestes não se contam por 
anos ou datas. O momento 
da aparição de Jesus Cristo 

está oculto nos desígnios de 
Deus.

Contudo, precisamos con-
siderar o que o Senhor nos 
disse, vigiai e orai. Vigiar 
significa estar atento, obser-
var, olhar com um espírito 
de oração. Estamos vivendo 
tempos difíceis; é só darmos 
uma pequena olhada ao 
nosso derredor para vermos 
os acontecimentos. Segundo 
um estudioso da Bíblia, 97% 
das profecias relacionadas à 
segunda volta do Senhor já 
se cumpriram. 

Os sinais do retorno do 
Senhor estão por toda a 
parte, por isso, precisamos 
estar atentos e vigilantes, 
pois o nosso Senhor vem 
como ladrão. Não retarda 
o Senhor a sua promessa, 
como alguns a julgam de-
morada; pelo contrário, 
ele é longânimo para con-
vosco, não querendo que 
nenhum pereça, senão que 
todos cheguem ao arre-
pendimento. Virá, entre-
tanto, como ladrão, o Dia 
do Senhor, no qual os céus 
passarão com estrepitoso 
estrondo, e os elementos 
se desfarão abrasados; 
também a terra e as obras 

que nela existem serão 
atingidas. 2Pedro 3:9-10.

O Senhor Jesus  aguar-
da “ansiosamente” o seu 
encontro com a Sua “igre-
ja”. Igreja que é composta 
de milhares e milhares de 
nascidos de novo, estes que 
foram comprados por alto 
preço, preço de cruz para 
participarem de uma eter-
na comunhão. Comunhão 
essa com o Pai, o Filho e 
o Espírito Santo. Porque 
para mim tenho por cer-
to que os sofrimentos do 
tempo presente não po-
dem ser comparados com 
a glória a ser revelada em 
nós. Romanos 8:18. Que as-
sim seja!

Cambé: prefeitura investe 
em atendimento ao público

O Departamento de Re-
cursos Humanos da Pre-
feitura de Cambé promo-
ve, no início de julho, a 
capacitação ‘Atendimento 
ao Público – Desenvolven-
do talentos, competências 
tecnológicas e emocio-
nais’. As inscrições já es-
tão abertas e podem ser 
feitas até o dia 30 de ju-
nho no link https://abrir.
link/SaxId ou na aba ‘Ca-
pacitação Servidores’, na 
Área do Servidor, no site 
da Prefeitura. O treina-
mento é feito em parceria 
com o Ibrap.

O Departamento de Re-
cursos Humanos separou 
os dias 3 e 4 julho para as 
atividades. No entanto, 
os servidores realizam 

 A Prefeitura promove capacitação de atendimento ao público para 
assistentes administrativos

a capacitação em um úni-
co dia, ficando a cargo de 
cada secretaria inscrever 
os mesmos. O treinamen-
to será no Lions Clube de 
Cambé, na Rua França, 
433, das 8h às 17h. Progra-
mação completa abaixo.

Segundo o Departamen-
to, o treinamento tem 
como público alvo todos 
os assistentes administra-
tivos da Prefeitura, e visa 
favorecer um espaço para 
informação e atualização 
do conhecimento, possibi-
litando melhorias no de-
sempenho de sua função.

Em caso de dúvidas, en-
tre em contato com o De-
partamento de Recursos 
Humanos pelo telefone: 
(43) 3174-2694.

Cronograma

8h: Credenciamento dos 
participantes

8h30: Abertura
8h40: O que é ser servi-

dor público / A Comunica-
ção Verbal no Atendimen-
to / Atendimento Indireto 
(telefônico)

10h: Café da manhã
10h20: Cliente externo / 

Atendimento direto (téc-
nicas) / Cliente interno

11h30: Almoço
13h: Gestão de pessoas / 

O trabalho em equipe
14h45: Café da tarde
15h: Relacionamento in-

terpessoal / Estudo básico 
de inteligência emocional

16h15: Encerramento e 
entrega de certificados

O deputado federal Pedro 
Lupion anunciou recursos 
de R$ 3 milhões para a re-
tirada do Aterro Sanitário 
de Arapongas. O anúncio 
foi feito no gabinete do pre-
feito Rafael Cita na quarta 
(18), com a participação do 
superintendente geral de 
Apoio aos Municípios, o ex-
-prefeito Sérgio Onofre.

“É uma demanda que o 
Rafael e o Sérgio me apre-
sentaram muitas vezes e 
o Rafael tem feito sempre 
essa gestão muito próxima 
da gente, sempre mostran-
do quais são os gargalos 
aqui da cidade e um dos 
grandes desafios é justa-
mente a questão do aterro 
sanitário”, comentou Lu-
pion. “É uma região da ci-
dade que sofre muito com 
aquilo, que precisa de ges-
tão, precisa de organização, 
precisa mudar aquela his-
tória e precisa, obviamen-
te, urbanizar aquela área 

R$ 3 mil para a retirada do 
Aterro Sanitário de Arapongas
 A Lupion anuncia R$ 3 milhões para tal fim; recursos foram confirmados 

durante reunião com o prefeito Rafael Cita

da cidade. Hoje anuncio 
com alegria que consegui-
mos viabilizar R$ 3 milhões 
para acabar com o aterro 
sanitário de Arapongas. Va-
mos fazer uma gestão am-
biental que vai ser exemplo 
para outros municípios e 
abrir espaço para urbani-
zar toda aquela região da 
cidade”, acrescenta.

Sérgio Onofre, ex-prefeito 
e superintendente geral de 
Apoio aos Municípios, desta-
cou que a conquista é resul-
tado de mais um trabalho 
articulado por todo o grupo 
político. “Um trabalho que 
começou lá atrás, na minha 
gestão, e continuou com o 
Rafael, com os vereadores e 
demais lideranças. São coi-
sas assim que nos dão moti-
vo para continuar na políti-
ca”, afirmou Onofre.

PARCERIA
Rafael Cita ressalta que 

a retirada do aterro é mais 

um compromisso de cam-
panha cumprido. “Era 
uma promessa prioritária 
porque envolve também a 
saúde pública. Com esses 
recursos, a gente vai con-
seguir resolver uma ques-
tão histórica, um problema 
que perdura por décadas”, 
assinalou. Ainda confor-
me Cita, a prefeitura vai 
parar de enviar resíduos 
sólidos para o Aterro Mu-
nicipal, destinando para 
um aterro privado. Porém, 
paralelamente já está em 
andamento no Tribunal de 
Contas uma consulta para 
a finalização de uma Par-
ceria Público-Privada (PPP) 
voltada para a questão do 
resíduo sólido. “Essa ques-
tão vem recebendo atenção 
prioritária na nossa gestão 
e o anúncio desses recur-
sos pelo deputado Pedro 
Lupion não poderia chegar 
em melhor momento”, des-
taca o prefeito.

Impossível falar de Mou-
ntainhead sem falar de Suc-
cession - série da HBO sobre 
bilionários da mídia e suas 
bizarrices que fez um suces-
so estrondoso. Jesse Arms-
trong, criador da série, volta 
nesse filme que parece um 
spin-off sessão da tarde do 
sucesso da Hbo.

No filme, quatro bilioná-
rios – na verdade três, um de-
les tem ‘só’ 500 mi e está em 
busca de seu primeiro ‘billy’ 
– se reúnem anualmente em 
uma casa na montanha.  Nes-
se ano, Venis – uma mistura 
de Zuckerberg com Musk – 
acabara de lançar uma fer-
ramenta em sua rede social 
que torna impossível distin-
guir vídeos fakes de reais; e 
enquanto estão solitários na 
montanha, todo tipo de de-
sastre por conta da utilização 
dessa IA – por terroristas, 
trolls e governos – começa 
acontecer. Jeff desenvolveu 
outra IA que pode consertar 

isso, mas não quer vender. E 
meio que o filme é todo por aí, 
em diálogos e planos malucos 
na casa da montanha onde 
Sopão – o ‘pobre’ – tenta im-
pressionar seus amigos.

De bizarrice em bizarrice, 
vamos vendo – e isso talvez 
sirva pro mundo real - caras 
medíocres,  tendo planos per-
turbadores que decidem vida 
de milhões, mesmo que em 
outra vida não seriam caixas 
do Bobs; como na cena em que 
um deles está decidindo se 
‘apaga’ a energia elétrica de 
um país enquanto coloca um 
ovo para cozinhar sem água. 

Succession servia ao mes-
mo tema bisonho, mas pe-
sava no drama e na pressão. 
Mountainhed traz mais para 
o humor – e ao meu ver, pio-
ra quando faz isso. Os atores 
– mesmo bons – não brilham 
nos diálogos (sempre ácidos) 
e mesmo a forma de direção 
tão marcante na série, com 
closes, cortes rápidos e câme-

ras tremidas, perdem aqui 
um pouco a força; está lá, mas 
menos tremido, menos close 
e mais lento. Succession não 
é para qualquer gosto e Jes-
se ficou com medo de perder 
público e suavizou muito que 
nele é marcante – e bom. 

Ainda sim é um ótimo fil-
me, a comparação – culpa do 
próprio diretor – é que pode 
ser injusta. Vale seu tempo e 
entrega um final que só quem 
tem mais dinheiro do que 
quem tem muito dinheiro 
mesmo conseguiria entregar. 
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Sorteio foi realizado na sede da ACIR

 A Foram sorteados 8 prêmios; Ação que contou com mais de 200 lojistas e empresários de Rolândia

ACIR faz sorteio do Dia dos Namorados

Vilmar Boy
(PSD)

Sabine Giesen
(PRTB)

Vereador Bifinho reforça pedido de 
moradores do Bartira por melhorias

“Compromisso cumprido: revitali-
zação do lago vai sair do papel”

João Ardigo
(MDB)

Os moradores do Bartira, 
no Distrito Nossa Senho-
ra Aparecida, estão pre-
ocupados com a situação 
da principal estrada da 
comunidade. Atendendo 
aos apelos da população, 
o vereador Ronaldo Bifi-
nho já fez vários pedidos 
ao poder executivo para 
que a Prefeitura tome pro-
vidências o quanto antes. 
   Entre as melhorias solici-
tadas estão o alargamento 
da estrada, recapeamento 
do asfalto, pintura de sinali-
zação, instalação dos tachões 
(conhecidos como “olho de 
gato”) e também a ilumina-
ção pública. Embora os pos-
tes já tenham sido colocados, 
até agora não foram insta-
ladas as lâmpadas, deixan-
do o trecho completamente 
no escuro durante a noite. 
 A falta de manutenção ade-
quada tem causado transtor-
nos, principalmente em dias 
de chuva e neblina, quan-
do a visibilidade fica ainda 
mais comprometida e o ris-

co de acidentes aumenta. 
  O vereador Ronaldo Bifi-
nho afirmou que continua 
insistindo junto à Prefeitu-
ra para que as obras sejam 
realizadas com urgência. “A 
população do Bartira mere-
ce trafegar com segurança. 
Estamos cobrando e acom-
panhando de perto essa de-
manda”, destacou o vereador. 
 A comunidade segue aguar-
dando uma resposta rápida 
do poder público para a solu-
ção dos problemas.

A Câmara de Rolândia tem 
sessões ordinárias às 

segundas e sextas-feira, 
sempre a partir das 

15 horas

A Associação Empresarial 
de Rolândia (ACIR) realizou 
o sorteio de sua Ação do 
Dia dos Namorados, dentro 
de sua campanha ‘Show 
de Prêmios 2025’, na terça 
(17), na sede da entidade. O 
sorteio contou com a par-
ticipação da presidente da 
Associação, Maria Fernan-
da Casado Serpeloni, e foi 
comandado pelo empresá-
rio Danilo Moraes Siqueira, 
das Câmara do Comércio. 
Com cupons de mais de 200 
lojistas e empresários, ape-
nas mulheres ganharam os 
oito prêmios da Ação. 

As sortudas
O jantar no restaurante 

O Garfo ficou para Gizel-

le Rodrigues e o jantar no 
restaurante Peixe Frito foi 
sorteado para Edna Maria 
Torres. A cesta d’O Boticá-

rio foi para Neide Maissen 
Travizan, o piquenique ro-
mântico no Spa Recanto das 
Figueiras ficou com Ana 

Luci Wesche e o café da ma-
nhã na Pousada Marabú foi 
sorteado para Rosianne da 
C. Marques. O relógio e o 
colar da Vivace Ótica e Re-
lojoaria foi para Patricia G. 
Mesquita Valerio, o mês de 
academia (para duas pesso-
as) do Studio Equilibrium 
saiu para Djennifer C. Pal-
ma Almeida e Gislaine dos 
Santos Ernesto ganhou o 
vale de R$ 100 para utilizar 
na Aracalce.

Ao vivo
O sorteio da ação do Dia 

dos Namorados da ACIR foi 
transmitido ao vivo pelo 
Instagram da ACIR (@acir-
rolandia) e pelo Facebook 
do JR (/UmJornalregional).

As palavras acima 
são do vereador Gesiel 
Araújo, que esteve em 
Curitiba, cumprindo 
agenda ao lado do de-
putado Cobra Repórter, 
em uma reunião com 
o Secretário das Cida-
des do Paraná, Guto 
Silva (PSD). Na pauta, 
a entrega do projeto e 
a solicitação do recurso 
financeiro necessário 
para a tão esperada revita-
lização e transformação do 
Lago do Jardim do Lago, uma 
das maiores demandas da po-
pulação daquele bairro.

O encontro representa um 
marco no compromisso de Ge-
siel com sua base eleitoral. A 
revitalização do lago, que in-
clui ações de infraestrutura, 
paisagismo, acessibilidade e 
áreas de lazer, é mais uma das 
promessas de campanha pres-
tes a se concretizar. Em seu 
mandato, Gesiel tem trabalha-
do incansavelmente para ti-
rar projetos do papel e dar voz 
às comunidades que por mui-
to tempo foram esquecidas.

“Esse é mais um passo fir-
me em direção à cidade que 
queremos e merecemos. Tra-
balhar em parceria com o go-
verno estadual e com o nosso 
deputado é fundamental para 
trazer resultados concretos”, 
destacou o vereador.

Agora, a próxima etapa de-
pende da Prefeitura de Rolân-
dia, que deverá realizar os 
trâmites administrativos para 
o recebimento oficial do re-
curso e, em seguida, dar início 
ao processo de licitação. Com 
responsabilidade, articulação 
e presença onde as decisões 
são tomadas, Gesiel mostra 
que política se faz com traba-
lho, compromisso e resultado.
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Mais de R$ 14 mi para obras
A Ibiporã recebe investimento é do Governo do Paraná; anúncio foi feito 
durante reunião da AMEPAR

Festa Junina teve dezenas de milhares de pessoas

A Festa Junina, em sua 47ª edição, se consagra como um dos mais importantes eventos 
artístico e cultural do Paraná

Festa atraiu 80 mil pessoas

A 47ª Festa Junina de Ibi-
porã atraiu mais de 80 mil 
pessoas em seus nove dias 
(7 a 15 de junho) na Praça 
Pio XII. A variada progra-
mação artística e cultural, 
a decoração e a gastronomia 
típica explicam porque a 
festa é considerada uma das 
maiores do Paraná.

Promovida pela Prefei-
tura, sob a coordenação da 
Secretaria de Cultura e Tu-
rismo (SMCT), a festa teve 
o tema ‘Ibiporã + Junina’ e 
artistas sertanejos nacio-
nais, regionais e locais. Na 
parte gastronômica, a festa 
contou com uma ampla pra-
ça de alimentação, compos-
ta por entidades locais, que 
ofereceram várias comidas 
típicas, e foodtrucks.

A participação de enti-
dades sociais e religiosas 
de Ibiporã no comando das 
barracas é uma tradição 
da festa, desde sua criação, 
em 1977. Além de valorizar 
a cultura junina, a ação de-
senvolve o espírito comuni-
tário entre as organizações. 
Nesta edição, foram 15 enti-
dades trabalhando e arreca-
dando recursos para desen-
volverem projetos voltados 
a cuidar de pessoas. 

Além dos shows, a tra-

Ibiporã foi contemplado 
com mais de R$ 14 milhões 
em investimentos do Go-
verno do Paraná, voltados à 
infraestrutura urbana, com 
destaque para a pavimen-
tação asfáltica. A confirma-
ção da liberação dos recur-
sos aconteceu na reunião da 
Associação dos Municípios 
do Médio Paranapanema 
(AMEPAR) na sexta (13).

O prefeito José Maria Fer-
reira (PSD) participou do 
encontro e assinou o docu-
mento que oficializa a libe-
ração dos recursos. O valor 
faz parte de um pacote de in-
vestimentos do Governo do 
Estado, que totaliza mais de 
R$222 milhões para 29 mu-
nicípios, dentro do progra-
ma Asfalto Novo, Vida Nova 
e de outras ações voltadas à 
construção de equipamen-
tos públicos e aquisição de 
rodoviários. A execução dos 
projetos está condicionada 
ao cumprimento dos crité-

dicional apresentação das 
quadrilhas pelos alunos dos 
CMEIs e escolas municipais 
abrilhantou novamente o 
evento, reforçando a tradi-
ção e as origens da festa de 
Ibiporã, ajudando a preser-
var a cultura regional e di-
vulgando o cancioneiro po-
pular do Brasil nas danças.

“A Festa Junina de Ibi-
porã já faz parte da nossa 
história, da nossa cultura e 
do nosso coração. É gratifi-
cante ver a praça cheia, as 

famílias reunidas, a alegria 
estampada no rosto das 
pessoas e, principalmente, 
saber que tudo isso tam-
bém gera renda para nossas 
entidades, que prestam um 
trabalho social tão impor-
tante. Meu agradecimento 
a todos que se dedicaram 
para que essa fosse, mais 
uma vez, uma festa boni-
ta, organizada, segura e de 
portas abertas para todos”, 
ressaltou o prefeito José Ma-
ria Ferreira (PSD).

rios técnicos do programa 
e à aprovação das propostas 
junto à Secretaria de Estado 
das Cidades.

“Essa conquista é resul-
tado de uma gestão com-
prometida com o desenvol-
vimento de Ibiporã e com 
o bem-estar da nossa po-
pulação. Pavimentar ruas 
não é apenas uma questão 
de conforto, mas também 
de segurança, saúde e valo-
rização dos nossos bairros. 

Aproveito para destacar a 
sensibilidade e a boa ges-
tão do governador Ratinho 
Junior, que tem olhado com 
atenção para as demandas 
dos municípios e investido 
fortemente no desenvolvi-
mento das cidades parana-
enses. Seguiremos traba-
lhando para garantir que 
os recursos sejam aplicados 
com responsabilidade e efi-
ciência”, afirmou o prefeito 
José Maria (PSD).

No total, 29 municípios foram beneficiados

A Certificado valoriza crianças de 4 a 7 anos que concluem o esquema 
vacinal nas unidades de saúde de Ibiporã

Um Certificado de ‘Coragem’

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de Ibiporã iniciou 
a entrega do ‘Certificado de 
Coragem’ para crianças de 4 
a 7 anos que completarem o 
esquema vacinal nas Unida-
des Básicas de Saúde (UBS). 
O objetivo é reconhecer, de 
forma simbólica e afetiva, 
a bravura dos pequenos du-
rante a vacinação e reforçar 
a importância de manter o 
calendário vacinal em dia. 
A entrega do certificado é 
feita após a vacinação e tem 
rendido sorrisos, fotos e 
muito orgulho. 

“Cuidar da saúde das nos-
sas crianças também é re-
conhecer seus gestos de co-
ragem. O certificado é uma 
forma simples, mas cheia 

de significado, de valorizar 
esse momento tão importan-
te para a vida delas e para a 
saúde pública do município. 
Queremos que cada uma se 

sinta acolhida e orgulhosa 
do seu papel na construção 
de um futuro mais saudável 
para todos”, destacou o pre-
feito José Maria Ferreira.
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Arapongas tem MEGA FEIRA
 AMega Feira Queima de Estoque de Arapongas segue até domingo no 

Expoara com até 70% de desconto, 202 expositores e variedade de produtos 
 AMunicípio apresentou o programa ‘Saúde na Escola’ no Congresso 

Nacional de Secretarias Municipais de Saúde

Saúde: programa de Cambé 
em Congresso Nacional

Representantes de Cambé no Congresso Nacional de Secretarias Municipais de Saúde

Mega Feira acontece no Expoara - Centro de Eventos

fotovoltaico.mistertec.com.br
(43) 99152-2454

A 25ª edição da Mega Fei-
ra Queima de Estoque de 
Arapongas começa nesta 
quarta-feira (18) e segue até 
o domingo (22) no Expoara. 
Este evento, um dos maio-
res da região, é promovido 
desde a primeira edição 
pela Associação Comercial 
e Empresarial de Arapon-
gas (ACIA) e traz os maiores 
descontos do ano, com uma 
variedade incrível de pro-
dutos e preços que chegam 
a até 70% de desconto. Para 
quem deseja aproveitar 
uma oportunidade única 
de compra, a Mega Feira é 
uma parada obrigatória.

De acordo com Anderson 
Carlos Molina, presidente 
da ACIA, houve um cresci-
mento constante da feira 
desde a sua criação. Nos 
primeiros anos, o evento 
ocorreu no Ginásio de Es-
portes de Arapongas, mas, 
a partir da 6ª edição, pas-
sou a ser realizado no Ex-
poara. “Este ano, contamos 
com 202 expositores, supe-
rando os 170 do ano passa-
do, e esperamos um público 
ainda maior, superando as 
40 mil pessoas que nos visi-
taram em 2024”, comentou 
Anderson.

A variedade de produtos 
é um dos maiores atrati-
vos da Mega Feira. Os visi-
tantes poderão encontrar 
desde confecções, calçados, 
móveis, artigos esportivos, 
utensílios domésticos, bici-
cletas e até motos elétricas. 
“Temos de tudo, o que o 
consumidor precisar, com 
preços que são realmente 
vantajosos”, garantiu Mo-

Desde domingo (15) e até 
quarta (18), a Prefeitura de 
Cambé, por meio de equi-
pe da Secretaria de Saúde 
Pública, esteve no 38º Con-
gresso de Secretarias Muni-
cipais de Saúde (Conasems), 
o maior congresso de saúde 
pública do mundo. Além 
da apresentação do projeto 
‘Saúde na Escola’, a Secre-
taria de Saúde de Cambé e 
mais 200 secretarias para-
naenses participaram de 
mostras, palestras e apre-
sentações sobre diversos 
temas relacionados ao Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

Cambé foi selecionada 
para apresentar a experiên-
cia exitosa ‘PSE: Saúde Nota 
10, uma nova aula começa 
em Cambé! Relato de ex-
periência do município de 
Cambé’, após vencer o prê-
mio regional da 20ª Mostra 
‘Brasil, aqui tem SUS’, pro-
movida pelo Conselho de Se-
cretarias Municipais de Saú-
de (Cosems-PR) e Conasems 
em maio. A apresentação 
foi escolhida para ser a pri-
meira paranaense, entre 17 
cidades, relatando a junção 
da saúde e educação com 
atividades lúdicas para pro-
mover ações de promoção e 
prevenção de saúde.

Representaram Cambé a 
secretária de Saúde Pública, 
Talita Bengozi; e as autoras 
do trabalho, a diretora do 
departamento de Atenção 
Básica da Secretaria, Núbia 
Mara Francisquini, e a coor-
denadora da ação e respon-
sável técnica pelo Saúde na 
Escola, Juliana Teruel.

As Secretarias também 
participaram de palestras 
sobre diversos temas, como: 

lina. Em relação aos expo-
sitores, Anderson ressaltou 
a qualidade dos produtos, 
o que é fundamental para o 
sucesso da feira. “Os lojistas 
precisam trazer produtos 
bons, pois os consumidores 
estão cada vez mais exi-
gentes. A Mega Feira cresce 
porque oferece qualidade 
e bom preço”, explicou. No 
ano passado, o volume de 
vendas durante os cinco 
dias do evento totalizou cer-
ca de R$ 8 milhões.

A feira contará ainda com 
uma praça de alimentação 
variada, com opções de lan-
ches, refeições e até comida 
chinesa, além de um espaço 
Kids para as famílias. “O 
evento é para todos, ofere-
cendo estrutura e conforto, 
como um espaço dedicado 
para amamentação, e esta-
cionamento com preço po-
pular”, acrescentou Ander-

son Molina.

Aproveite 
A Mega Feira Queima de 

Estoque começou na quar-
ta (18) e segue até domingo 
(22), começando às 10 horas 
e terminando às 22 horas, 
com exceção do domingo, 
que vai até as 19 horas. A 
entrada é gratuita e não é 
necessário cadastro para 
participar. “Se você está em 
Arapongas ou na região, 
não perca a chance de par-
ticipar da maior feira de 
descontos do ano e garantir 
ótimos produtos para toda 
a família”, convida o pre-
sidente. O estacionamento 
tem seguro, preço único 
– R$ 15 – e pode ser usado 
durante o dia inteiro. 

Para saber mais detalhes 
deste mega evento, acesse 
o perfil @acia_arapongas 
no Instagram.

o novo programa do Minis-
tério da Saúde, “Agora tem 
especialistas”, SUS digital, 
Rede Nacional de Dados 
em Saúde, arboviroses, au-
ditorias do SUS, oficina do 
“Manual Saúde Redes” do 
Programa de Apoio ao De-
senvolvimento Institucional 
do Sistema Único de Saúde 
(PROADI-SUS), emendas par-
lamentares de saúde, assis-
tência farmacêutica e doen-
ças imunopreveníveis.

Talita Bengozi disse que, 
além da apresentação do 
programa, estar no Congres-
so é importante pelas trocas 
de experiências com outros 
estados, com a Secretaria 
de Saúde do Estado, Cosems 
Paraná e técnicos do Minis-
tério da Saúde para tirar 
dúvidas quanto a situações 
diárias. Além ainda de es-
treitar relações, firmar no-
vas parcerias, e poder ter 
contato com o ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha e 
o presidente do Conasems, 
Hisham Hamida. 

“É uma grande satisfação  
para o município, pelo tra-
balho desenvolvido, o reco-
nhecimento, a nossa expe-
riência exitosa do trabalho 
diário, na parceria com a 
Saúde e Educação, que é o 
‘Saúde da Escola’. Esse tra-
balho ser reconhecido, ter 
vencido uma premiação re-
gional e poder levar ele na-
cionalmente e até concorrer 
ao prêmio aqui, com Secre-
tarias Municipais de Saúde 
de todo o Brasil, é muito im-
portante. E isso demonstra 
a relevância do trabalho 
desenvolvido aqui, levar 
essa experiência para todo o 
país. Esse é o SUS que dá cer-

to”, ressaltou a secretária.

Saúde 10: o programa
Em 2023 e 2024, a Secre-

taria de Saúde firmou um 
acordo com três escolas mu-
nicipais para levar saúde e 
educação de forma diverti-
da e integrada para mais de 
500 alunos, de 0 a 15 anos, e 
seus familiares. 

Após os desafios impostos 
pela pandemia, o município 
apostou em estratégias lúdi-
cas e intersetoriais para for-
talecer a promoção da saúde 
no ambiente escolar. 

A grande novidade foi a 
criação da Gincana PSE com 
estações temáticas como 
combate ao mosquito da 
dengue, prevenção ao taba-
gismo, cultura da paz, va-
cinação, saúde bucal, saúde 
ocular, entre outras.

As ações foram planeja-
das pelo Grupo de Traba-
lho Intersetorial Municipal 
(GTI-M), formado por pro-
fissionais da saúde como 
médicos, psicólogos, enfer-
meiros, agentes comunitá-
rios de saúde, técnicos, fono-
audiólogos, equipe de saúde 
bucal, vigilância ambiental 
e Secretaria de Educação. 
As atividades ocorreram 
em datas estratégicas, como 
o dia da família e a entrega 
de boletins, para facilitar a 
participação das famílias.

Em dois anos foram feitas 
13 ações com mais de 600 
carteiras vacinais avalia-
das; 129 vacinas aplicadas; 
680 testes de visão realiza-
dos, com mais de 220 enca-
minhamentos oftalmológi-
cos; aumento da cobertura 
vacinal; e identificação pre-
coce de déficits visuais.

Anderson Molina, presidente da ACIA, convida a todos para a Mega 
Feira no Expoara
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A prefeitura e a Unidade Básica de Saúde do município de Prado Ferreira

Muito a comemorarPrado Ferreira avança nos indicadores 
da Atenção Primária de Saúde

 A Indicador Sintético Final (ISF) chegou a 9,27 em escala que vai até 10; número mostra 
comprometimento das equipes da Saúde com a qualidade da Atenção Básica oferecida à população

O resultado do pri-
meiro quadrimestre 
revelou um importante 
avanço para o municí-
pio de Prado Ferreira. 
O Indicador Sintético 
Final (ISF) atingiu a 
marca de 9,27, em uma 
escala que vai até 10, de-
monstrando o compro-
metimento das equipes 
de saúde com a quali-
dade da atenção básica 
oferecida à população.

O ISF é composto por 
uma série de indicado-
res que avaliam o de-
sempenho das ações na 

Prado Ferreira aparece como destaque no Indicador 
Sintético Final (ISF) do Programa Previne Brasil nes-
se primeiro quadrimestre. O programa foi instituído 
pelo Ministério da Saúde, pela Portaria GM/MS nº2.979 
de 12 de novembro de 2019, e desde então avalia as ci-
dades brasileiras em relação a alguns indicadores de 
saúde.

A partir destes resultados quadrimestrais, é realiza-
da uma classificação e os cálculos dos repasses finan-
ceiros do ministério da Saúde para financiamento do 
custeio da atenção primária em saúde. De acordo com 
a avaliação mais atual do Programa, o município de 
Prado Ferreira aparece em posição de destaque entre 
os municípios paranaenses, com nota do ISF de 9,27 – 
lembrando que o máximo é 10.

Com esse desempenho, resultado do trabalho de 
equipe, Prado conquistou o 3º lugar entre os 21 muni-
cípios da 17ª Regional de Saúde e na 135ª posição entre 
as 399 cidades do Estado do Paraná.

Vacinas 100%
Outro dado importante da Saúde de Prado Ferreira é 

o alcance de 100% no indicador de vacinas, um resul-
tado que mostra o compromisso do município com a 
saúde de sua população.

A iniciativa sanitária monitora sete indicadores de 
saúde relacionados à saúde pré-natal, saúde da mulher, 
saúde infantil, além de dados relacionados ao acompa-
nhamento e tratamento de pacientes com doenças crô-
nicas (hipertensão arterial sistêmica e diabetes).

O programa analisa dados processados retirados 
das fichas de atendimentos aos usuários do Prontuá-
rio Eletrônico do Cidadão - PEC, preenchidas por todos 
os membros das equipes de atenção básica, e enviados 
regularmente ao Ministério da Saúde pelo Sistema de 
Informação em Saúde para a Atenção Básica - SISAB.

Atenção Primária à Saúde 
(APS). Entre os principais 
componentes analisados, 
destacam-se:

•  Pré-natal: número 
adequado de consultas e 
exames realizados, garan-
tindo acompanhamento 
completo das gestantes;

•  Citopatológico do colo 
do útero (Papanicolau): 
coleta regular do exame 
preventivo em mulheres 
na faixa etária recomen-
dada;

•  Acompanhamento 
de pessoas com diabetes 
mellitus: controle glicê-

mico e avaliação perió-
dica dos pacientes com 
diagnóstico de diabetes;

•  Acompanhamento de 
pessoas com hipertensão 
arterial sistêmica: moni-
toramento da pressão ar-
terial e seguimento. 

•  Saúde bucal: amplia-
ção da cobertura de aten-
dimentos odontológicos, 
com foco em gestantes. 

Para a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, o resulta-
do é motivo de orgulho e 
incentivo para seguir in-
vestindo na qualificação 
dos serviços. “Alcançar 

uma nota como essa é 
resultado de um esfor-
ço coletivo, que envolve 
planejamento, dedica-
ção das equipes e foco 
na melhoria contínua 
do atendimento à popu-
lação”, destacou o secre-
tário de Saúde.

Com esse desempe-
nho, Prado Ferreira rea-
firma seu compromisso 
com a saúde pública de 
qualidade, centrada na 
prevenção, no cuidado 
integral e na promoção 
do bem-estar de seus ci-
dadãos.
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‘Japão Pé Vermelho’ resgata a história da imigração
 ADirigido por Jean Basaglia, documentário retrata a imigração japonesa em Rolândia e o legado deixado pela comunidade na cidade

Parte da ‘capa’ do documentário e uma entrevista com Fábio Iwakura, vice-presidente da ACER

presença da prin-
cesa japonesa Kako 
de Akishino em 
Rolândia na segun-

da-feira (9) reforçou a im-
portância da comunidade 
nipônica para a história do 
município. A visita ao Mu-
seu da Imigração Japonesa 
aconteceu em um momento 
especial para a cidade, que 
recentemente ganhou um 
documentário feito por um 
produtor cultural local so-
bre esse mesmo tema.

Lançado no início de 
2025, o documentário ‘Ja-
pão Pé Vermelho’, dirigido 
por Jean Basaglia, é uma 
produção independente 
que resgata a trajetória 
das famílias japonesas que 
chegaram à região a partir 
de 1930. O filme é fruto de 
um projeto financiado pela 
Lei Paulo Gustavo, que bus-
ca valorizar e preservar a 
cultura local.

Jean, rolandense e di-
retor da produtora ORB 
Filmes, conta que a moti-
vação para o projeto sur-
giu de uma curiosidade 
pessoal. “A gente vê cons-
truções com traços japo-
neses, nomes de lugares, 
famílias tradicionais, mas 
nem sempre conhece a ori-
gem disso. O filme nasceu 
dessa vontade de entender 

melhor essa parte da nossa 
história”, afirmou.

A narrativa mistura re-
gistros históricos, imagens 
atuais e entrevistas com 
pessoas que viveram ou 
herdaram essa história de 
perto. Participam do do-
cumentário nomes como a 
historiadora Izadora Mar-
ques, o médico Roberto Is-
sao Miyagui, o presidente 
da ACER, Rolândia Roberto 
Massanori Okamoto, além 
de moradores como Alice 
Nassu e Jorge Kenshi, des-
cendente direto dos pri-
meiros colonos. A espiritu-

alidade da comunidade é 
abordada por meio do de-
poimento da monja budista 
Jishun Morioka.

Jean explica que o do-
cumentário começa ainda 
antes da chegada dos japo-
neses ao Brasil. Ele contex-
tualiza como, após a abo-
lição da escravidão, o país 
buscava novos trabalhado-
res e incentivou a entrada 
de imigrantes europeus e, 
mais tarde, dos japoneses. 
Esses primeiros imigrantes 
enfrentaram muitas bar-
reiras ao chegar: idioma, 
clima, cultura, preconceito 

e, principalmente, a dureza 
da vida no campo. “Os ja-
poneses vinham com a es-
perança de juntar dinhei-
ro e voltar ao Japão, mas a 
crise econômica mundial e 
os acontecimentos políticos 
do Brasil fizeram com que 
muitos decidissem ficar. 
Aqui no norte do Paraná, 
encontraram terra fértil 
e começaram a construir 
suas vidas”, explica Jean.

Em Rolândia, os primei-
ros grupos chegaram na 
década de 1930 e formaram 
colônias rurais como Cafe-
zal, Fuji, Asahi e Elefantes. 
O documentário mostra 
como essas famílias culti-
vavam café, arroz, milho 
e até bicho-da-seda, uma 
atividade lucrativa que ga-
nhou força durante a Se-

gunda Guerra Mundial. 
Mas esse também foi um 
período de repressão. Du-
rante a guerra, os imigran-
tes japoneses enfrentaram 
proibições severas: não po-
diam falar sua língua em 
público, reunir-se em gru-
pos, ter escolas próprias 
ou manter contato com o 
Japão.  Apesar dos obstácu-
los, os japoneses deixaram 
uma marca profunda em 
Rolândia, da agricultura à 
espiritualidade. 

O documentário aborda 
também a construção do 
templo budista da linha-
gem Sotozen, o único da re-
gião, e o papel das associa-
ções culturais e esportivas 
criadas pelas colônias para 
manter as tradições vivas.

O documentário com di-

reção e narração do próprio 
Jean Basaglia, contou com 
a assistência de fotografia 
de Patrick Camargo (@_tri-
ckpa), produção de Raquel 
Pecorare (@_raquelp) e edi-
ção de som feita por Bru-
no Wesley Gouvea (@the-
bob43). Jean é formado em 
Artes Visuais com pós-em 
Comunicação e Marketing. 
Atua há mais de seis anos 
como diretor de fotografia 
e editor de vídeo, com tra-
balhos voltados para cine-
ma, cultura e produção in-
dependente.

O documentário “Japão Pé 
Vermelho” está disponível 
gratuitamente no Youtube 
no canal @Jean_Baza. Para 
conhecer outras produções 
do artista, acesse seu perfil 
@jean.x1 no Instagram.

Dia 26: Feira MEI em Rolândia
 A Feira do Microempreendedor Individual será no Museu Municipal
A Feira MEI de Rolândia 

está de volta, trazendo uma 
excelente oportunidade 
para microempreendedo-
res individuais da cidade. O 
evento será na quinta-feira 
(26), das 13 às 17 horas, no 
Museu Histórico de Rolân-
dia (Av. Pres. Vargas, 2170), 
e é promovido pela parce-
ria do SEBRAE, ACIR e Sala 
do Empreendedor de Rolân-
dia. A Feira tem o objetivo 
de apoiar os MEIs locais, 
proporcionando um espaço 
para divulgação e comer-
cialização de seus produtos 
e serviços. 

Será uma ótima chance 
para os empreendedores 
se conectarem com a comu-
nidade, expandirem suas 
redes  contatos e, claro, for-
talecerem suas marcas. “O 
evento será uma excelente 
oportunidade tanto para 
os microempreendedores 
divulgarem seus produtos 

quanto para a po-
pulação conhecer 
e apoiar os talen-
tos locais. Teremos 
uma grande diver-
sidade de produtos 
e serviços, além 
de consultorias do 
SEBRAE, que pode-
rão ser muito úteis 
para quem quer 
expandir o seu ne-
gócio”, convidou 
Sérgio Masson, ge-
rente da Agência 
do Trabalhador de 
Rolândia. 

A feira conta-
rá com uma praça de ali-
mentação, exposição de 
artesanato, e consultorias 
gratuitas do SEBRAE, que 
poderão agregar muito ao 
crescimento dos negócios. 
Além disso, é uma excelen-
te oportunidade para quem 
busca diversificar seu por-
tfólio ou simplesmente ex-

por seu trabalho para um 
público novo.

Para mais informações 
sobre o evento, as pessoas 
interessadas devem ir até 
a Sala do Empreendedor 
de Rolândia (Av. dos Expe-
dicionários, 604), ou entrar 
em contato pelo FoneWhats 
(43) 3156-0460.
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Legends Kids, de Rolândia: campeões da Taça Brasil B e na Série A em 2025

Rolândia: Beisebol vence a 
Taça Brasil B e sobe à série A
 A Legends Kids venceu a categoria pré-infantil em Presidente Prudente

A equipe Legends Kids, de 
Rolândia, sagrou-se campeã 
da série B da 27ª Taça Bra-
sil de Beisebol Pré-Infantil, 
disputada em Presidente 
Prudente (SP) nos dias 14 e 
15 de junho. Além do título, 
a equipe rolandense tam-
bém subiu para a elite da 
categoria e está na série A, 
que teve Indaiatuba e Pi-
nheiros como campeões da 
edição 2025.

A competição contava 
com cinco grupos: três com 
quatro times e dois com 
três equipes. “Houve um 
sorteio e caímos no grupo 
E, com as equipes Gigante e 

Neste final de semana, a carreira do piloto Guilherme Moleiro (14) toma um novo rumo: 
o rolandense faz sua estreia na Fórmula Delta, categoria de monopostos. O veículo cresceu, 
e muito, em relação ao kart, e Gui só pode estrear na Delta na etapa de junho, apesar de o 
campeonato já ter começado. Isso porque Guilherme tinha 13 anos e não poderia dirigir um 
monoposto com essa idade. Guilherme terá o primeiro contato com o carro nesta sexta-feira 
(20), nos treinos livres, e duas provas seguidas, no sábado e domingo.

Guararapes”, pontuou o téc-
nico do Legends Kids, Rony 
Trindade. “Perdemos o pri-
meiro jogo para o Gigantes, 
mas nos recuperamos e ga-
nhamos de Guararapes com 
grande vantagem, de 19 a 4. 
Na semifinal, contra o Mogi, 
conseguimos virar o jogo na 
última entrada e ganhamos 
por 6x5”, relembra Rony.  A 
final era contra a equipe 
Blue Jays, de Arujá (SP), mas, 
com o mau tempo, a organi-
zação deu o título e a vaga à 
série A às duas equipes.

O Legends Kids é um pro-
jeto da Associação Cultu-
ral e Esportiva de Rolândia 

(ACER), em parceria com a 
Secretaria de Esportes da 
Prefeitura de Rolândia e 
com a AVOCAR. Gratuito, o 
projeto tem treino às segun-
das, terças, quartas, quintas 
e sábados (o dia todo), e ofe-
rece uniformes, material, 
alimentação e principal-
mente disciplina, concentra-
ção, socialização, amizade e 
coordenação motora para 
as crianças de Rolândia. As 
pessoas interessadas em co-
locar seus filhos e filhas no 
beisebol devem ir até o Cam-
po Nissei, sede da ACER (rua 
Arthur Thomas 881), nos 
dias de treino.

Gui Moleiro estreia na Delta
 A Piloto rolandense vence na Copa São Paulo Light de Kart e estreia em 

monopostos, consolidando nova etapa em sua promissora carreira

Gui vence a prova com seu kart nº 6; 
na foto menor, um modelo dos carros 

utilizados na Fórmula Delta


